

17.12.2018

Stiftung
KalkGestalten
Kalker Hauptstraße 247-273
51103 Köln
Telefon 0221-5347730

Sehr geehrte Stifterinnen und Stifter,

das Jahr nähert sich wieder dem Ende und gibt uns die Möglichkeit, auf das 2.Halbjahr 2018 zurückzublicken.



Unsere Stifter Integrationshaus e.V. haben in diesem Jahr den Preis der Bilz-Stiftung für Gruppen die sich für Völkerverständigung, die Unterstützung politisch, rassistisch oder religiös Verfolgter oder gegen Diskriminierung von Minderheiten einsetzen, erhalten. Die ist ein großes Lob für die gute und intensive Arbeit, die das Integrationshaus für Menschen mit Migrations- oder Fluchtgeschichte und für das Zusammenleben in Köln leistet. Herzlichen Glückwunsch!

Der 22.06.2018 war ein wichtiger Termin, da die Stiftungsversammlung tagte und Sie als Stifter unseren neuen Stiftungsrat gewählt haben.

Die Mitglieder des Stiftungsrates sind:

Herr Best
Herr Fielitz
Herr Flick
Herr Folliero
Herr Fuchs
Frau Gassmann
Herr Kheiri Al Ali
Herr Knappertsbusch
Frau Mustrop
Herr Dr. Spangenberg
Herr Voigtländer

Die konstituierende Sitzung des Stiftungsrates fand am 12.09.2018 im Integrationshaus statt. An dem Tag bestand für die Stiftungsratsmitglieder auch die Möglichkeit das **Projekt In-Haus-Radio** näher zu betrachten und an einem Interview teilzunehmen.



Die Interviews erscheinen nach und nach – das erste ist hier zu hören:

<https://inhausradio.de/programms/13-fragen-an/>

oder hier:

<https://www.facebook.com/inhausradio/>

Am 07.07.2018 haben wir beim KalkFest wieder den Getränkewagen übernommen und bedanken uns für die schönen Gespräche. Wir hatten Sie auf ein Getränk eingeladen, da am Vortag, dem 06.07.2018 unser 13.Stiftungsgeburtstag war.



Taunusstraßenfest

Auch in diesem Jahr unterstützen wir das Taunusstraßenfest, das am 08.09.2018 stattfand. Neben verschiedenen kulinarischen Ständen gab es viele Mitmachangebote sowie tolle Bands! Das Video zum Fest gibt es hier:

<https://www.youtube.com/watch?v=CWP4rbQv-v4>

Den Erlös des Festes spendete das ehrenamtliche Organisationsteam an die Gruppe „Gemeinsam für die Platte“ aus Kalk.

Zum Ehrenamtstag am 02.09.2018 haben Herr Dressler und Herr Tiendrebuego unseren Stand betreut und heimische Gelees und Marmeladen aus eigener Herstellung angeboten. Neben Informationen zur Stiftung, gab es vor allem Informationen zu den Projekten KalkBlüht und zur KalkKunst. Frau Khan war als Mitglied der Jury im Rathaus vertreten.

Am 06.12.2018 haben wir wieder Weckmänner im Integrationshaus gebacken. Unser Stifter Hans Block stellte den wunderbaren Hefeteig zur Verfügung und die Kinder konnten sich dem adventlichen Backvergnügen hingeben.

Die **14. KalkKunst** fand dieses Jahr vom 21.09. bis zum 14.10.2018 statt. Die Werke der Künstlerinnen und Künstler neben den bekannten Veedeln ist nun auch Ostheim mit zwei Ausstellungsorten hinzugekommen.



Die **Eröffnung** fand traditionell im Polizeipräsidium statt, wo wir von der stellvertretenden Polizeipräsidentin Frau Brauns freundlich begrüßt wurden. Die Eröffnungsreden hielten in diesem Jahr die Bürgermeisterin Elfi Scho-Antwerpes und die stellvertretende Polizeipräsidentin Miriam Brauns. Die Führungen waren gut besucht und zeigen von dem Interesse an der „Kunst an Alltagsorten“

Auch dieses Jahr wieder einen herzlichen Dank an den Arbeitskreis KalkKunst.

KalkBlüht

Die Blumen in den Baumscheiben auf der Kalker Hauptstraße, besonders unsere Neupflanzungen haben stark unter dem heißen und wasserarmen Sommer gelitten. Wir müssen jetzt erstmal feststellen, welche Pflanzen sich noch erholen und welche Pflanzungen wir neu bepflanzen müssen.

KalkLiest



Am 22.11.2019 fand eine Krimilesung des Autors Bernhard Hatterscheid, gemeinsam mit seiner Gattin Miriam Hatterscheid im Bestattungshaus Hoffmann in Köln Merheim statt. Es war spannend und sehr unterhaltsam. Übrigens fand der erste Mord am Vingster Naturbad statt. Herzlichen Dank an alle Beteiligten!

Zur Eröffnung der neugestalteten Stadtteilbibliothek in Kalk haben wir mit der Leitung vereinbart, im Frühjahr 2019 einen Lesewettbewerb für Kinder und Jugendliche durchzuführen. Für dieses Projekt haben wir in diesem Jahr eine Kranzspende erhalten.

KalkMusik



Am 07.10.2017 fand in Kooperation mit dem Bürgeramt ein wunderschönes Chorfestival statt. Diesmal aber am **Nachmittag**, damit mehr Musikinteressierte an dem Konzert teilnehmen konnten. Mit dabei waren in diesem Jahr: d'acCHORd, AkkuRath, ConTakt, Good Vibes und der Brigosco Gospelchor.

KalkFördert

Dieses Jahr fördern wir mit insgesamt 9.810,00 € Euro folgende gemeinnützige Projekte:

- Initiative Kinderspielplatz Homaer Str., Theaterstück: "Nikolaus und alle Kinder einer Erde"
- Verein zur Förderung der KTS e.V., Kreativgruppe mit Schwarzlicht
- Geschichtswerkstatt Kalk, 2.Auflage des Buches: „Unangepasst und widerborstig. Der Kölner Karnevalist Karl Küpper“
- Ev. Kirchenbauförderverein Merheim: Foto-Video-Abenteuer mit Tablet
- Veedel e.V. KalkKunst in der Loestr., Kunstprojekt

Seite 4

- Veedel e.V., KalkKunst im Buchheimer Weg, Kunstprojekt
- JuZe Gremberg: "Die lebende Wand" Graffiti - und Fotoworkshops mit der TN an der 14 KalkKunst, inkl. Graffitibattle als Großereignis
- Köln KiTa Sieversstr.: Angebot der musikalischen Frühförderung
- Kunst e.V.: Ausgabe der ersten Kölner Literaturzeitschrift
- Pavillon e.V.: „Siebdruck im Pavillion“

Das Motto für das nächste Jahr werden wir auf unserer nächsten Vorstandssitzung beschließen.



Im **Projekt „Stiftungen stiften Patenschaften“** sind nun über 50 Patenschaften aktiv!

Im **Projekt „Sei dabei! Für Dich – Für Mich – Für Alle“** findet der Besuchsdienst im Altenzentrum „An St. Theodor“ weiterhin statt – nachdem unsere „alte“ Ansprechpartnerin, Ane Kleber, eine neue Arbeitsstelle gefunden hat – sind wir gut mit dem neuen Team im Altenzentrum ins Gespräch gekommen – und führen das Projekt weiter.

Bericht aus der Heinrich-Blümling-Treuhandstiftung

Wir haben in diesem Jahr in der OG-Wohnung eine Heizung eingebaut. Im nächsten Jahr sind erhebliche Sanierungsmaßnahmen geplant, die in enger Abstimmung zwischen dem _Stiftungsrat der H.-Blümling-Stiftung, dem Vorstand und Herrn Knappertsbusch als Verwalter durchgeführt werden. Wir werden Sie weiter informieren.

Der Stiftungsrat hatte angedacht, jeweils eine Spende in Höhe von 100,00 € als Weihnachtsgeschenk für die Stiftungsprojekte zu spenden – einige Spenden sind auch schon eingegangen – und wir freuen uns auf weitere!
Unsere IBAN lautet: DE93 3705 0198 1900 1275 70

Wir wünschen Ihnen schöne Adventstage, besinnliche Festtage und einen guten Rutsch ins neue Jahr.

Wolfgang Dressler

Elizaveta Khan

Kerstin Schmedemann

